

HESSEN



EINLADUNG
INVITATION

Die Hessische Ministerin für Bundes- und Europaangelegenheiten

Lucia Puttrich

lädt Sie herzlich ein zu einer Veranstaltung zum Thema

**„Hessen in Space“ – Perspektiven der europäischen
Raumfahrt für die Regionen in der EU**

am Mittwoch, den 7. September 2022, 19:00 Uhr

in der Vertretung des Landes Hessen bei der Europäischen Union
21, Rue Montoyer, 1000 Brüssel

Begrüßung

Uwe Becker

Hessischer Staatssekretär für Europaangelegenheiten

Impuls

Paraskevi Papantoniou

Amtierende Direktorin GD DEFIS,
Europäische Kommission

Vorstellung der hessischen Raumfahrtstrategie

Prof. Dr.-Ing. Johann-Dietrich Wörner

Hessischer Raumfahrtkoordinator

Podiumsdiskussion

Michael Gahler

Mitglied des Europäischen Parlaments

Thierry Cotelle

Präsident von NEREUS

Paraskevi Papantoniou

Prof. Dr. -Ing. Johann-Dietrich Wörner

Moderation

Linda van Duivenbode

dotSPACE foundation

Im Anschluss laden wir zu einem Empfang ein.
Die Veranstaltung wird simultan verdolmetscht (Englisch/Deutsch).

Bitte melden Sie sich über [diesen Link](#) an.

The Minister for Federal and European Affairs of the State of Hessen

Lucia Puttrich

cordially invites you to the event

"Hessen in Space" – Opportunities for EU Regions from the European Space Policy

on Wednesday, 7 September 2022, 7 p.m.

at the Representation of the State of Hessen to the European Union
21, Rue Montoyer, 1000 Brussels

Welcome

Uwe Becker

Secretary of State for European Affairs of the State of Hessen

Key note

Paraskevi Papantoniou

Acting Director DG DEFIS,
European Commission

Presentation of the Hessen space strategy

Prof. Dr.- Ing. Johann-Dietrich Wörner

Hessen Space Coordinator

Panel discussion

Michael Gahler

Member of the European Parliament

Thierry Cotelle

President of NEREUS

Paraskevi Papantoniou

Prof. Dr.- Ing. Johann-Dietrich Wörner

Moderated by

Linda van Duivenbode

dotSPACE foundation

Followed by a reception.

Simultaneous interpretation will be offered (English/German)

Please register via [this link](#).

Die europäische Raumfahrt hat mit der Verabschiedung des Raumfahrtprogramms 2021 bis 2027 der EU neue Perspektiven bekommen. Die Raumfahrt wird für Europa immer wichtiger – ohne sie geht weltweit fast nichts mehr: Navigation, Telekommunikation, Katastrophenschutz, Präzisionslandwirtschaft, basieren auf Daten und Kapazitäten aus der Raumfahrt.

Durch die Kommerzialisierung der Raumfahrt wird diese zunehmend ein erfolgreiches Geschäftsmodell für Unternehmen. Regionen wie Hessen, in denen diese Unternehmen ihren Sitz haben, machen sich deshalb für die Raumfahrt stark. Zur Stärkung des Raumfahrtstandortes Hessen hat die Hessische Landesregierung 2021 den ehemaligen Generaldirektor der Europäischen Weltraumorganisation Prof. Dr.-Ing. Johann-Dietrich Wörner zum hessischen Raumfahrtkoordinator ernannt und 2022 die hessische Raumfahrtstrategie „Hessen in Space“ verabschiedet.

Die künftige Rolle der Regionen bei der Weiterentwicklung der europäischen Raumfahrt und die Chancen, die damit verbunden sind, wollen wir mit Ihnen diskutieren.

The European space sector has gained new perspectives with the adoption of the EU's 2021 to 2027 space programme. Space is becoming increasingly important for Europe – worldwide, almost nothing works without it: navigation, telecommunications, preparedness and prevention to natural disasters, precision farming, all are based on data and capacities from space.

The growing commercialization of space leads to an increase of successful business models for companies in this sector. Regions - like Hessen - where these companies are based, are therefore strongly interested in supporting space activities.

In the interest of strengthening Hessen as a space location the Hessian state government in 2021 appointed the former Director-General of the European Space Agency Prof. Dr.-Ing. Johann-Dietrich Wörner as Hessen's space coordinator and adopted the Hessen space strategy "Hessen in Space" in 2022.

We would like to discuss the future role of the regions in the further development of the European space sector and the opportunities this brings.